

HUGO ERIC
FLORES

HUGOERICFLORES

DIPUTADO DE
MORENA

¿Haremos historia?: la primera elección del PJJ en México

El próximo domingo 1 de junio las y los mexicanos acudiremos a las urnas por primera vez para elegir a integrantes del Poder Judicial a través del voto directo. Si eso no se llama hacer historia, entonces no entiendo lo que significa “hacer historia”.

Para algunos, este es un error que pagaremos como Nación. Para otros, como yo, creo que debía darse una sacudida a un Poder del Estado Mexicano que permanecía estático y lleno de intereses económicos y políticos. Los encargados de “hacer y procurar justicia” terminaron generando un sistema de impunidad, de privilegios, de injusticia que debe acabar. Por todos los lugares de nuestro gran país es ya un clamor.

Hay dos razones fundamentales por las que llegó este momento en la historia de México. En mi opinión, sé que estoy por decir una verdad que muchos negarán, se conjuntaron dos factores: circunstancia y realidad.

Empiezo con los factores circunstanciales de los que se ocupará principalmente esta columna.

Primero, arriba a la Presidencia de la República Andrés Manuel López Obrador, quien no tenía ningún ministro afín en la Suprema Corte.

La segunda circunstancia a la que me quiero referir es que durante el sexenio pasado se empezaron a hacer grupos con los nombramientos de los nuevos ministros.

El tema se empieza a complicar cuando la reacción de los otrora dueños del Poder Judicial se empieza a manifestar. Los políticos que tenían sus redes tejidas y estaban acostumbrados al tráfico de influencias empiezan a no tener control en las decisiones judiciales importantes.

Las razones reales, además del cáncer de la impunidad, son muchas. Nadie podrá negar que en esta etapa histórica entre la reforma de Ernesto Zedillo y la reforma de AMLO-Sheinbaum no hubo buenos juristas. Varios de ellos desde el origen de su

nombramiento sucumbieron ante las redes del poder económico y político. No todas y todos, pero sí muchos.

Queremos entonces encontrar las razones de la Reforma Judicial, ahí están y esta es la verdad: un sistema en crisis y un activismo político que terminó en el desencuentro de la clase política judicial. Sin estos dos factores no habría Reforma Judicial.

¿Lo que viene será mejor? No lo sé. Dependerá de la próxima generación de integrantes del Poder Judicial. Dependerá del éxito de crear una cultura de elección democrática de este Poder en nuestra sociedad.

Perfeccionar esta reforma es necesario, diría yo que es una “imperiosa necesidad” para que cumpla su propósito de legitimación democrática. Por eso, yo Sí voy a votar el próximo domingo. Hagamos todas y todos historia acudiendo a votar por una nueva integración del Poder Judicial.

Perfeccionar esta reforma es necesario, diría yo que es una “imperiosa necesidad” para que cumpla su propósito de legitimación democrática. Por eso, yo Sí voy a votar el próximo domingo